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AIE – OLADE: MESA REDONDA MINISTERIAL  
PAINEL 2: PETRÓLEO E GÁS NATURAL – IMPACTOS IMEDIATOS E 

ESTRATÉGIAS DE DESENVOLVIMENTO DE LONGO PRAZO  

 
-  BUENAS TARDES,  
- ESTIMADO SECRETARIO-EJECUTIVO ALFONSO BLANCO; 
 
- ES UNA ALEGRÍA PARA MÍ REUNIRME POR PRIMERA VEZ CON MIS 
PARES DE LA REGIÓN EN UN FORO COMO OLADE – DEL CUAL BRASIL 
ES FUNDADOR– Y CON LA PRESENCIA DEL DOCTOR FATIH BIROL, 
QUERIDO AMIGO E IMPULSOR DE LA ENERGÍA Y DE LA INTEGRACIÓN, 
Y DE LA AGENCIA INTERNACIONAL DE ENERGÍA – A LA CUAL BRASIL 
SE ASOCIÓ HACE TRES AÑOS. EN AMBOS FOROS, TOMAMOS PARTE 
CON GRAN PROVECHO Y ENTUSIASMO;  
 
- EN BRASIL, EXCEPTO POR EL GLP - CUYO CONSUMO AUMENTÓ CON 
EL CONFINAMIENTO SOCIAL -, HUBO INICIALMENTE UNA CAÍDA EN 
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EL CONSUMO DE COMBUSTIBLES AUTOMOTIVOS Y DEL QUEROSENE 
DE AVIACIÓN.  
 
- ENTRETANTO, SE OBSERVÓ, DESDE EL MÉS DE MAYO, UNA 
RECUPERACIÓN GRADUAL Y PERMANENTE. CON LA EXCEPCIÓN DEL 
QUEROSENE DE AVIACIÓN, LOS NIVELES DE CONSUMO DE TODOS 
LOS COMBUSTIBLES YA SE ENCUENTRAN DENTRO DE LA 
NORMALIDAD.   
 
- DEBO DECIRLES QUE, PESE AL IMPACTO DE LA COVID, EL SECTOR 
NACIONAL DE HIDROCARBUROS HA DADO SEÑALES DE RESILIENCIA 
DESDE LOS PRIMEROS MESES DE LA PANDEMIA; 
 
- LA PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO Y GAS Y EL SUMINISTRO DE 
COMBUSTIBLES SE MANTUVIERON ESTABLES. 
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- PETROBRAS, VEAN USTEDES, RECIÉN CUMPLIÓ 67 AÑOS. Y SU 
ACTUACIÓN EN LA PRODUCCIÓN Y EN LA EXPORTACIÓN DE 
HIDROCARBUROS HA SIDO NOTABLE EN EL 2020.  
 
- PETROBRAS ROMPIÓ SU RÉCORD DE EXPORTACIÓN EN EL MÉS DE 
ABRIL, CON UN MILLÓN DE BARRILES EXPORTADOS.  
 
- A SU VEZ, LAS INVERSIONES DEL SECTOR PRIVADO SIGUEN 
FIRMES, EN PETRÓLEO Y GAS NATURAL, ONSHORE Y OFFSHORE; 
 
- COMO SABEN, PETROBRAS HA DECIDIDO, CON SUS ACCIONISTAS, 
CONCENTRAR SUS ACTIVIDADES EN SU VOCACIÓN NATURAL: LA 
EXPLOTACIÓN DE PETRÓLEO EN AGUAS PROFUNDAS Y 
ULTRAPROFUNDAS. LA EMPRESA SIGUE ADELANTE CON LA 
DESINVERSIÓN DE SUS ACTIVOS, SEGÚN EL PLAN DE NEGOCIOS, EN 
SECTORES COMO: 
 

- EL REFINO, 
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- TODA LA CADENA DEL GAS NATURAL, 
- LA DISTRIBUCIÓN DE COMBUSTIBLES, 
-  ENTRE OTROS. 
 

- ADEMÁS DE GARANTIZAR NUEVAS INVERSIONES, LA VENTA DE 
ACTIVOS NOS BRINDA LA GENERACIÓN DE EMPLEOS E INGRESOS; 
 
- TUVIMOS, DE HECHO, EXCELENTE EXPERIENCIA CON ÁREAS QUE 
FUERON VENDIDAS POR PETROBRAS. MUCHAS DE ELLAS HAN SIDO 
REACTIVADAS. OTRAS CRECIERON EN PRODUCTIVIDAD HASTA 30%; 
 
- VEMOS ESTAS SEÑALES COMO INDICACIÓN DE QUE SEGUIMOS 
POR EL BUEN CAMINO. ESTE PROCESO DEBE DE TENER 
CONTINUIDAD; 
 
- BRASIL IMPULSA SU RECUPERACIÓN ECONÓMICA POR MEDIO DE LA 
APERTURA DEL MERCADO Y LES DOY EJEMPLOS DE LO QUE 
TENEMOS PLANIFICADO EN NUESTRO CALENDARIO: 
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a) ESTE AÑO, EN DICIEMBRE, TENEMOS LA SEGUNDA RONDA 

DE OFERTA PERMANENTE PARA EXPLORACIÓN Y 
PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO Y GÁS. SON MÁS DE 700 
BLOQUES EN CAMPOS RASOS, MADUROS Y TERRESTRES. 
YA SE INSCRIBIERON 57 PEQUEÑAS Y MEDIANAS 
EMPRESAS DE 13 PAÍSES DIFERENTES; 
 

b) EN EL SEGUNDO SEMESTRE DEL 2021, TENDREMOS LA 
SUBASTA DE LOS EXCEDENTES DE LA CESIÓN ONEROSA 
EN EL PRESAL;  
 

c) Y, ADEMÁS, LAS RONDAS DE CONCESIÓN EL PRÓXIMO AÑO 
Y EN EL 2022.  

 

- Y HABLANDO DE APERTURA, LES PRESENTO, CON GRAN 
SATISFACCIÓN, EL PROGRAMA NUEVO MERCADO DE GÁS, QUE 
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TUVO UN GRAN APORTE DE LA AGENCIA, Y QUE CAMBIA 
ESTRUCTURALMENTE A UN SECTOR QUE HA ESTADO DESDE 
SIEMPRE VERTICAL. 
 
- EL PROGRAMA SE BASA EN CUATRO PILARES:  
 

 LA CONCURRENCIA, 

 LA INTEGRACIÓN CON EL SECTOR ELÉCTRICO,  

 LA HARMONIZACIÓN REGULATORIA Y  

 LA ELIMINACIÓN DE BARRERRAS TRIBUTARIAS. 
 
 
- AL ABRIR LA CADENA DEL GAS, HACÉMOSLA MÁS ATRACTIVA 
PARA NUEVOS ACTORES; AYUDAMOS A LA INDUSTRIA A DESPEGAR 
Y, EN 10 AÑOS, ESPERAMOS QUE:  
 

- LA DEMANDA POR GÁS CREZCA 29%, 
- LA PRODUCCIÓN DOMÉSTICA SUBA 100%  
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- Y PODAMOS ATRAER INVERTIDORES. 
 
-  EL PROGRAMA TIENE TAMBIÉN SU DIMENSIÓN AMBIENTAL. LAS 
MATRIZES ENERGÉTICA Y ELÉTRICA DE BRASIL SON LIMPIAS, 
DIVERSAS Y RENOVABLES. ES UNA CUESTIÓN DE SEGURIDAD 
ENERGÉTICA, PARA BRASIL, QUE LAS FUENTES SEAN MÚLTIPLAS Y 
MANTENGAN SU RENOVABILIDAD. EL GAS TENDRÁ UN ROL EN ESTE 
CONTEXTO; 
 
- ESTIMADOS MINISTROS, AGRADEZCO UNA VEZ MÁS POR LA 
OPORTUNIDAD DE ESTAR ENTRE AMIGOS, Y CONSIDERO ESTE TIPO 
DE EVENTO EN NUESTRA REGIÓN IMPORTANTE PARA EL 
INCREMENTO DE LA COOPERACIÓN Y DE LA INTEGRACIÓN. 
 
- A LA OLADE Y A LA AGENCIA INTERNACIONAL DE ENERGÍA, MIS 
CONGRATULACIONES POR EL TRABAJO INTENSO. ENVÍO UN GRAN 
SALUDO A TODOS. MUCHAS GRACIAS!  


